

# La REGIDESO accuse une santé financière alarmante

Dossier de la rédaction de H2o  
February 2017

L'entreprise publique chargée de la distribution et la commercialisation de l'eau en RDC a un déficit d'environ 8,5 millions de dollars US en 2016 à cause principalement de l'insolvabilité de l'État congolais.

Les nouvelles ne sont pas du tout bonnes du côté de la Régie de distribution d'eau REGIDESO qui éprouverait d'énormes difficultés de trésorerie pour assurer son fonctionnement. Cette entreprise publique d'intérêt communautaire traverse, en effet, des moments difficiles qui risquent de compromettre son avenir au grand dam des bénéficiaires de ses services. Accusant un déficit d'environ 8,5 millions de dollars américains en 2016, l'entreprise est au creux de la vague. La réunion d'évaluation tenue récemment entre le syndicat et la direction de l'entreprise a permis de dresser ce sombre bilan financier qui n'augure aucune perspective alléchante à moyen terme. Ce déficit financier a pour cause l'État congolais, à en croire le président de l'intersyndicale de cette entreprise, Jean-Bosco Mwaka, qui fustige l'insolvabilité des institutions étatiques comptant beaucoup de factures non payées à la REGIDESO. "Nous avons constaté qu'au 31 décembre, l'État congolais doit à la REGIDESO 103 milliards de francs congolais, près de 100 millions de dollars (cumulés depuis plusieurs années) des factures certifiées, approuvées et validées", révèle-t-il. Une situation qui a mis la Régie dans l'obligation de recourir systématiquement à des prêts auprès des banques commerciales pour assurer son fonctionnement. "Nous avons besoin aujourd'hui d'au moins vingt millions de dollars. Même si l'État accepte de nous payer les vingt millions de dollars en quatre tranches, ça permet à l'entreprise d'abord d'honorer ses engagements vis-à-vis des banques, de penser à commander les produits chimiques pour la couverture de juillet 2017 à juin 2018", explique-t-il. D'où son appel aux décideurs, ou mieux aux autorités pour qu'ils honorent leurs engagements vis-à-vis de cette entreprise publique en lui apportant l'appui financier dont elle a besoin pour offrir aux Congolais une eau saine pouvant contribuer à leur santé. La stabilité financière de la REGIDESO est à ce prix.

Alain Diasso, Les Dépâches de Brazzaville (Brazzaville) - AllAfrica

Radio Okapi (Kinshasa) - AllAfrica